
ATA DA 74ª REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CRP-MG – XIV PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 05/08/2016. 2 

 3 

Aos cinco dias do mês de agosto de dois mil e dezesseis, com início às 19 horas, 4 

realizou-se a 74ª Plenária do XIV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 

Região (MG), tendo como Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand Domingues, 6 

Conselheiro Vice-presidente Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Conselheira Tesoureira 7 

Marília de Oliveira e Conselheira Secretária Elaine Maria do Carmo Zanola Dias de 8 

Souza. Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Cláudia Natividade, Deborah 9 

Akerman, Délcio Fernando G. Pereira, Elaine Maria do Carmo Zanola Dias, Eliane de 10 

Souza Pimenta, Elizabeth de Lacerda Barbosa, Felipe Viegas Tameirão, Maria da 11 

Conceição Novaes Caldas, Marília de Oliveira, Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Roberto 12 

Chateaubriand Domingues, Stela Maris Bretas Souza e Túlio Louchard Picinini Teixeira 13 

e os Conselheiros Suplentes: André Amorim Martins, Aparecida Maria de Souza B. 14 

Cruvinel, Cláudia Aline Carvalho Espósito, Érica Andrade Rocha, Helena Abreu Paiva, 15 

Madalena Luiz Tolentino e Odila Maria Fernandes Braga. Quórum de Conselheiros 16 

Efetivos: Foi verificado o quórum dos Conselheiros Efetivos presentes totalizando 13, 17 

tendo o Plenário elevado à condição de Conselheiros Efetivos presentes, as 18 

Conselheiras Aparecida Maria de Souza B. Cruvinel e Cláudia Aline Carvalho Espósito. 19 

Justificativas de ausência: Anna Christina da Cunha M. Pinheiro, Dalcira Ferrão, 20 

Eriane Sueley de Souza Pimenta, Leila Aparecida Silveira, e Marisa Estela Sanabria 21 

Bourman. Assuntos tratados: Comissão de Título de Especialistas: A Conselheira 22 

Elaine Zanola Dias de Souza apresentou parecer pela Concessão de 18 (dezoito) 23 

Títulos de Especialista sendo 7 (sete) Especializações em Psicologia do Trânsito 24 

destas 6(seis) por determinação judicial; 5 (cinco) Especialização em Psicologia Clínica, 25 

destas 3 (três) por determinação judicial; 2 (duas) Especializações em Psicologia em 26 

Saúde; 2 (duas) Especializações em Neuropsicologia destas 1 (uma) por determinação 27 

judicial; 1 (uma) Especialização em Psicopedagogia por determinação judicial e 1 (uma) 28 

Especialização em Psicologia Social. Além de 2 (dois) indeferimentos um deles por não 29 

constar na Resolução CFP Nº 013/2007 a especialidade requerida pelo psicólogo 30 

“Psicanálise Teoria e Técnica” e o outro ter apresentado certificado de curso de 31 

capacitação na área da Psicologia do Trânsito de 180h/aulas, que não está de acordo 32 

com a determinação judicial que determina registro de especialização lato sensu 33 

emitido por instituições de ensino credenciadas pelo Ministério de Educação com no 34 

mínimo 360 h/aulas. Foi apresentado e aprovado solicitação de psicóloga requerente 35 

da troca de obtenção de título concedido em Psicolopedagogia para a especialidade 36 

Psicologia Escolar/Educacional. Deliberação: O XIV Plenário aprovou o parecer da 37 

Comissão pela concessão dos 18 (dezoito) títulos de especialista e pelo indeferimento 38 

dos 2(dois) títulos de especialista. Além da aprovação da troca do título de especialista 39 

conforme apresentado. Apresentação da proposta orçamentária 2017: Conselheira 40 

Tesoureira Marília de Oliveira apresentou a proposta orçamentária 2017 informando 41 

sobre a forma de cálculo do orçamento, esclarecendo que para o reajuste o índice 42 

utilizado foi o INPC do período de 14/07/2015 a 14/07/2016 de 9,4929%. As Receitas 43 

foram calculadas levando em consideração 30.431 psicólogos (possíveis pagantes que 44 

inclui adimplentes e inadimplentes) e 970 Pessoas Jurídicas. Para 2017, consta na 45 

base do SISCAFW 1.660 psicólogos isentos de pagamento por idade (maiores de 65 46 

anos).  Para o cálculo da Receita líquida, tomou-se como base os seguintes valores: R$  47 

18.624.246,00 – Receitas; R$  4.245.569,00 – Inadimplência; R$ 350.440,00 – 48 

Descontos Concedidos; R$ 3.371.744,00 -  Repasses CFP; R$ 10.656.493,00 – Valor a 49 

ser distribuído em todos os Centros de Custos (Orçamento líquido). Os percentuais de 50 

inadimplência estão em previstos em 28,63% para Pessoa Física e 17,80% para 51 

Pessoa Jurídica. O valor da anuidade para Pessoa Física ficará em R$ 468,57 (sem 52 



valor do fundo de seção) e para Pessoa Jurídica R$634,33 (sem o valor do fundo de 53 

seção) e o valor do fundo de seção será de R$6,11. Foi apresentado as despesas por 54 

centro de custo ressaltando os centros de custo 47.08.04 - Eventos do CRP-04 orçado 55 

em R$235.000,00 e 47.08.01 - Apoio a eventos/Entidades da Psicologia orçado em 56 

R$150.000,00. Para o centro de custo 47.09.03 – Comissão de Ética foi orçado o valor 57 

de R$55.000,00, visando a criação das Câmaras de Mediação, assessorando o 58 

trabalho da Comissão de Ética. Deliberação: O XIV Plenário está de acordo com a 59 

apresentação da Proposta Orçamentária do ano de 2017 e deliberou por encaminhar 60 

para aprovação na Assembleia dos Psicólogos que acontecerá em 11/08/2016.  Nota 61 

de Repúdio à violência da PM, sofrida por estudantes e professor da UFTM: A 62 

Conselheira Odila Braga informou que diante da violência da PM a estudantes da 63 

UFTM ocorrida em Uberaba propôs a realização de uma Nota Pública pelo CRP-04.  O 64 

Conselheiro Felipe Tameirão fez a leitura da referida nota aos presentes e em sua 65 

avaliação a redação confunde se o repúdio é à Universidade por não ter infraestrutura 66 

de moradia universitária, a atuação da polícia militar, ou ao município de Uberaba, que 67 

não proporciona a segurança.  A Conselheira Odila Braga informou que o grupo que se 68 

organizou para conduzir esta situação, está sendo assessorado por um grupo de 69 

advogados, que encaminharão as cartas recebidas das entidades, para as devidas 70 

providências, como encaminha-las à Reitoria da Universidade, aos órgãos públicos, 71 

imprensa e demais iniciativas que julgarem pertinentes. Considerou importante para os 72 

futuros encaminhamentos que serão feitos pelos estudantes, que uma instituição como 73 

o CRP os apoie e que eles têm sido assessorados por um grupo de advogados, que 74 

lhes dará suporte. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand propôs pegar um 75 

dos focos que afete ao CRP-04 como, por exemplo, estudantes de psicologia. A 76 

Conselheira Cláudia Natividade propôs que o Diretório Acadêmico de Psicologia fizesse 77 

a Nota e o CRP-04 assinasse. A Conselheira Aparecida Cruvinel propôs que se convide 78 

a UFTM para conversar, citando como possível pauta a falta de infraestrutura da 79 

Universidade aos estudantes. Após discussão foram apresentadas duas propostas de 80 

encaminhamento a primeira realização de uma nota de solidariedade aos estudantes e 81 

a segunda o Plenário assumir que o assunto não é de interesse do CRP-04. 82 

Deliberação: O XIV Plenário aprovou a realização de uma Nota de Solidariedade a ser 83 

apresentada na próxima Plenária pela Conselheira Odila Braga. CONPAS: A 84 

Conselheira Érica Andrade participou da Reunião do CONPAS em Brasília-DF no dia 85 

16/07 em Brasília-DF e contou com participação de muitos convidados do CFP. Na 86 

reunião todos os presentes apontaram a falta de tempo para a realização da Consulta 87 

Pública à categoria e conseguiu-se a prorrogação do prazo para a Consulta Pública até 88 

o dia 11/08. A Conselheira Érica Andrade explicou na reunião que o CRP-04 utilizou a 89 

metodologia do CREPOP para realização da Consulta Pública do CONPAS. Como 90 

encaminhamento foi organizado um cronograma sendo que após as contribuições 91 

retornarem ao CFP, este terá o período de 12/08 a 14/08 para realizar a 92 

sistematização. No dia 15/08 será enviado aos CRPs a 2ª versão com a sistematização 93 

para a discussão em Plenária pelos CRPs. Em 07/09 as contribuições do Plenário 94 

deverão ser enviadas ao CFP e no dia 10/09 está prevista a reunião do CONPAS para 95 

fechamento. Foi realizada uma reunião no dia 30/07 em Vitória-ES com os CRPs da 96 

Região Sudeste para analisar o Regimento Interno do CONPAS. Foi alterado o 97 

Regimento e será apresentado na APAF de Dezembro/2016. A proposta será levada 98 

para a Plenária Ordinária de Agosto/2016. Grupo de Trabalho Demandas do Sistema 99 

de justiça às (aos) Psicólogas (os) atuantes no SUAS e SUS: A Conselheira Deborah 100 

Akerman está  solicitando a retirada de sua participação no Grupo de Trabalho 101 

Demandas do Sistema de justiça às (aos) Psicólogas (os) atuantes no SUAS e SUS e 102 

pediu a alteração do nome do representante para o Conselheiro Túlio Picinini, que se 103 



dispôs a assumir. A próxima reunião será no dia 03/09. Deliberação: O XIV Plenário 104 

aprovou a alteração da representação no Grupo de Trabalho Demandas do Sistema de 105 

justiça às (aos) Psicólogas (os) atuantes no SUAS e SUS indicando o Conselheiro Túlio 106 

Picinini. Reunião Presencial do GT sobre a Atuação da Psicologia no Sistema Prisional: 107 

A Conselheira Madalena Tolentino informou que participou da Reunião Presencial do 108 

GT sobre a Atuação da Psicologia no Sistema Prisional ocorrida no dia 30/07 em 109 

Brasília-DF. Foi proposta uma Nota Técnica que trata do uso de algemas, quantidade 110 

de atendimentos e mudança na Lei de Execuções Penais. Foi criado um Fórum do 111 

Sistema Prisional com reunião prevista para o dia 24/08. Bruno Soalheiro: O 112 

Conselheiro Túlio Picinini informou que o profissional de treinamento Bruno Soalheiro 113 

colocou em seu facebook uma represália contra o CRP-04 diante do fato dele não ter 114 

podido palestrar no evento “Encontro Juizforano de Psicologia” em Juiz de Fora. O 115 

Conselheiro Túlio Picinini apresentou o histórico da relação do profissional com o CRP-116 

04 a partir de demanda da Ouvidoria CFP de que o referido profissional, que é 117 

graduado em psicologia atuava em exercício ilegal da profissão. A COF analisou a 118 

situação apresentada e avaliou que ele se apresentava como psicólogo. O profissional 119 

foi convidado para uma orientação. O Conselheiro Túlio Picinini diante da postagem 120 

feita no facebook pelo Sr. Bruno Solheiro solicitou ao Plenário posicionamento e 121 

indicação de encaminhamento e perguntou se alguém dos presentes ao evento 122 

questionar a situação se poderia apresentar a realidade apresentada, diante da 123 

repercussão que o fato teve. Após discussão o Conselheiro Túlio Picinini se propôs a 124 

redigir uma resposta à postagem do Sr. Bruno Soalheiro a ser publicada no facebook 125 

do mesmo, que após lida foi aprovada para publicação pela Gerência de Comunicação. 126 

Deliberação: O XIV Plenário aprovou o texto em resposta a postagem do Sr. Bruno 127 

Soalheiro e publicação na linha do tempo da página do facebook do mesmo.  128 

Comemoração 10 anos do CREPOP na Sede: A Conselheira Cláudia Natividade 129 

propôs que se avaliasse a possibilidade de disponibilidade de lanche ou coffee break 130 

no evento comemorativo aos 10 anos do CREPOP a ser realização no dia 17/08/2016 131 

no Auditório do Centro Universitário Una/Campus Aimorés em Belo Horizonte-MG. A 132 

Conselheira sugeriu que tendo em vista o evento já estar reduzido por conta da eleição 133 

e a sua duração (de 14 às 21h), que seja disponibilizado um lanche. Deliberação: O 134 

XIV Plenário aprovou a contratação de lanche da empresa licitada para o evento em 135 

Comemoração aos 10 anos do CREPOP a ser realizado em Belo Horizonte-MG. 136 

Comemoração do Dia dos Psicólogos Sede e Subsede: O Conselheiro Presidente 137 

Roberto Chateaubriand apresentou a arte de selo comemorativo dos 10 anos do 138 

CREPOP, a assinatura com endosso obrigatório, os verbos a serem aplicados 139 

juntamente com os materiais como: tagline, post, cartaz e folder. Na oportunidade 140 

esclareceu que serão feitos dois tipos de banner sendo 1(um) para a Sede maior com 141 

bolso para colocação das cartilhas e folderes e outro menor para as subsedes com as 142 

capas da cartilha impressas e bolsa para folders. A Conselheira Érica Andrade sugeriu 143 

a impressão de dois banners por subsede, uma vez que terão dois a três eventos no 144 

mesmo dia em sua região. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand não viu 145 

problema em produzir mais de um banner por subsede. Deliberação: O XIV Plenário 146 

deliberou por aprovar a arte e a impressão de dois banners menores por subsede. 147 

Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Elaine Maria do Carmo 148 

Zanola Dias de Souza, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada 149 

por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 05 de agosto de 2016. 150 



 


